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inicia semana con frío
Las temperaturas siguen bajando 
y se tendrán mínimas de 9 grados 
en un inicio de semana con lunes 
nublado la mayor parte del día. 

Antonio olAzábAl

A 
sus 32 años, ca-
sada y madre de 
dos niños, uno 
de tres y otro de 
seis años, a Is-
sel Guillermina 

Soto González le llegó la opor-
tunidad de llevar las riendas de 
las finanzas de Culiacán en la 
administración de Jesús Estrada 
Ferreiro.

El 1 de agosto del año pasado 
el Alcalde de Morena presentaba 
una parte de su gabinete. En la 
conferencia que convocó figu-
raban hombres, sólo había una 
mujer, Issel Guillermina. Nadie 
pensaba que ella sería la Tesore-
ra en la nueva administración.

Es la primera mujer en un 
cargo de esa relevancia en una 
administración Municipal en 
Culiacán. Para muchos, la Teso-
rería es el puesto más importan-
te de un gabinete, básicamente 
es quien lleva las cuentas de la 
Comuna.

Una mujer en la Tesorería no 
sólo era algo nuevo en Culiacán, 
también se trataba de una mujer 
joven, apenas 32 años de edad. Is-
sel platica que desde los 22 años 
comenzó a trabajar en la función 
Pública; egresó de la Universi-
dad Autónoma de Sinaloa de la 
Facultad de Políticas Públicas, 
y para antes de que se graduara 
consiguió empleo en la adminis-
tración de Jesús Aguilar Padilla.

Duró 10 años trabajando en la 
Subsecretaría de Egresos como 
secretaria técnica. Trabajó con 
Aguilar Padilla, Mario López 
Valdez y Quirino Ordaz Coppel. 

La hoy Tesorera conversa que 
conoce a Estrada Ferreiro desde 
el 2016, ahí se dio una química de 
trabajo entre ella y el morenista 
que la llevaría a ocupar el impor-
tante puesto que hoy tiene.

“Soy mamá, soy esposa, soy 
servidora pública, muy agrade-
cida con el licenciado Estrada 
por participar en este proyecto. 
Llego con el licenciado Estrada 
desde la campaña cuando con-
tendió para Gobernador, nunca 
anduve en campaña, pero si es-
taba colaborando muy de cerca 
con él.

“Me encanta la administra-
ción pública, más no la política, 
ahora me toca ser un poco de esa 
parte, pero yo les comentaba que 
si me dejaban siendo técnica el 
área de la Tesorería, y todas las 
funciones que tienen son técni-
cas especializadas, yo sería la 
más feliz porque ese es mi tema”, 
señala.

n usted no se considera una 
política

No, lo mío es técnico.

Soto González reitera que los 
números son lo suyo, la política 
no. Afirma que desde la campaña 
ella notaba que había oportuni-
dad de ganar, la gente le daba su 
voto de confianza a Jesús Estrada 
Ferreiro.

“Me sumé al proyecto del li-
cenciado Andrés Manuel López 
Obrador, me gustan sus propues-
tas que tiene, así como las del 
licenciado Estrada, pero como 
te digo, siempre me he ido con lo 
técnico, y esperando siempre un 
cambio, hay que transitar hacia 
la transformación que nos dice 
nuestro Presidente, pero siem-
pre buscando que las cosas se 
hagan correctamente.

"Yo tenía confianza, porque 
donde se acercaba el licenciado 
a la gente le daba mucha confian-
za, decías tú ¿Estarán jugando? 
Pero la gente no tiene porqué dar 
un voto de confianza a una per-
sona que no va a votar por ella, 
confiamos en que la gente iba por 
un cambio", expresa.

n ¿Qué vio en usted estrada 
Ferreiro para darle un pues-
to así de importante?

Yo creo que la confianza, yo 
le agradezco la oportunidad que 
me dio el licenciado. No te sabría 
decir porque no sé qué es lo que 
piensa, pero yo creo que es la con-
fianza más que nada, además lo 
que representa una mujer al estar 
al frente de un Municipio.

"Yo esto lo comparo un poco, 
no en las dimensiones, pero las 
amas de casa a final, las que ll-
evan la administración de un hog-
ar es la mujer, muy seguramente 
es algo que el licenciado pensó 
para que yo llevara las cuentas".

La Tesorera lo tiene claro, la 
prioridad para ella son sus dos 
hijos y su esposo, luego viene el 
Ayuntamiento. Asegura no estar 
en este puesto por dinero, es más 
la envergadura, ser la primera 
mujer que tiene una responsa-
bilidad de esa magnitud en una 
administración municipal.

"Es una responsabilidad muy 
grande, y es un reto para mí, y 
ser la primera Tesorera en el 

La mujer que lleva las 
cuentas en Culiacán
A sus 32 años de edad le tocó ser la primera mujer tesorera de la capital sinaloense; 
reconoce que la política nunca ha sido lo suyo, pero sí los números

Tesorera del ayunTamienToIssel Guillermina Soto González

Pensaba que era un 
poco más complicado, 
nos ha tocado estar en 

una situación difícil por 
el tema de los dineros 
que no tuvimos (pago 
de aguinaldos en di-

ciembre), pero pudimos 
resolver, y ahorita tene-
mos las mejores estra-

tegias para continuar y 
sacar esto adelante”.

issel Guillermina soto Gon-
zález, tesorera del ayunta-

miento

Municipio es algo así como algo 
importante y que quiero hacer".

n a dos meses de estar aquí 
¿es complicado?

Pensaba que era un poco más 
complicado, nos ha tocado estar en 
una situación difícil por el tema de 
los dineros que no tuvimos (pago 
de aguinaldos en diciembre), pero 
pudimos resolver, y ahorita ten-
emos las mejores estrategias para 
continuar y sacar esto adelante.

"En ese momento yo era la 
única mujer en su gabinete (cu-
ando informa su gabinete), lo 
que él había anunciado, y él, con 
razón, así lo veo, el puesto más 
importante, o con un grado de 
bastante responsabilidad se lo 
había dado a una mujer, yo creo 
que como mujeres nos debemos de 
sentir orgullosas de que alguien 
esté en este puesto, porque en el 
Municipio de Culiacán nunca se 

había visto esto".
Añade que ella no tiene in-

tención de vaciar las arcas del 
municipio, se ve joven y sin nece-
sidad de manchar su carrera por 
temas de corrupción, conversa 
que para ella es un reto, el reto 
más importante que ha enfren-
tado en su carrera profesional.

"Tengo mis donaciones, ten-
go mis propiedades, no vengo a 
hacerme rica, tengo un proyecto 
de vida, no voy a empezar aho-
rita y voy a terminar y es el fin 
de mi carrera por un tema de 
corrupción, sino que yo quiero 
salir adelante, yo no tengo la in-
tención de robar ni saquear el 
Municipio".

"Es un reto personal, el tener 
a cargo una Tesorería municipal, 
y que te propongan ese puesto, 
creo que nadie lo desprecia así el 
sueldo sea mínimo. En mi carre-
ra como administradora pública 
representa para mí un gran reto 
personal, puedo dejar de lado 
el dinero, porque es una de las 

Issel Guillermina Soto González esta consciente de la responsabilidad de su cargo.

La Tesorera tiene como prioridad su familia, es casada y tiene dos 
hijos pequeños.

cosas que me gustan hacer, una 
de mis pasiones es mi trabajo, es 
un enorme orgullo ser la tesorera 
de Culiacán, porque yo sé que no 
voy a conseguir a la vuelta de la 
esquina este puesto".

Al llegar a la Tesorería el 
diagnóstico fue uno, "estamos 
quebrados", finanzas críticas, 
uno de los municipios más en-
deudados del país, y el más en-
deudado de Sinaloa, sin embargo 
esto no será motivo por el cual 
las cosas no funcionen.

n ¿Qué Municipio le dejaron 
tesorera, cómo están las fi-
nanzas del ayuntamiento?.

Están un poco quebradas, el 
dinero es finito, y no dejaron las 
finanzas como pensábamos que 
las íbamos a encontrar, pero pu-
es ahí vamos trabajando poco a 
poco y haciendo estrategias para 
hacer mayor la recaudación en el 
Municipio.

n ¿Qué omisiones vieron us-
tedes al llegar?

El no registro de pasivos, no 
había registros de pasivos de la 
deuda que traían contraídas la 
administración anterior y supon-
go que ni ellos, ni no sé qué tanta 
cantidad de administraciones no 
las registraron, que nosotros fue 
una de las cosas que hicimos cu-
ando llegamos.

n ¿a cuánto asciende?
La deuda subió alrededor de 

200 millones a corto plazo por 
esos pasivos que no estaban con-
templados.

n ¿a qué se deben esos 200 
millones de pesos?

Son juicios que tiene el Ayun-
tamiento, la Comisión Federal de 
Electricidad, el Infonavit, que son 
los rubros más grandes.

n Culiacán es de las capi-
tales más endeudadas del 
país, ¿Cómo hacer frente a 
eso tesorera?

El Municipio sí es uno de los 
más endeudados, tienes razón, 
pero eso no me limita, me limita 
al pasivo a corto plazo, porque el 
pasivo de largo plazo ese no tengo 
problema porque va directo a las 
participaciones, y me da, tengo 
como apalancar esa parte, lo que 
a mí me preocupa es el pasivo a 
corto plazo, y estamos haciendo 
estrategias, cobrar más, para 
poder hacer frente a esos pagos.
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